
申请外牌人数
明显下降

! ! ! !一块小小的车牌，背后是每年几百亿的
市场。上海外牌新政下，外牌中介、汽车销售、
拍牌黄牛这些紧密的相关从业者生态，也正
发生着变化。

外牌中介
从代办外牌到代办临牌
王先生做外地车牌中介已经 !"年，外牌

限行新政公布近两周，他说市场变化非常明
显，“代办外地牌照的人数少了近 #成。”$月
%日新政公布当天，有 #个正在办外牌的客
人要求撤牌，他们宁愿放弃数千元拍牌费，因
为以后外牌转沪牌的手续更加麻烦，并且要
另付一笔费用。
尽管办理外牌人数下降明显，但中介的

生意依然红火，因为外地临牌的业务量激增。
“那些拍沪牌十几个月还没拍到的，基本上都
会找我们办理临时牌照，有的已经是第 &张，
快赶上办一张正式牌照的价格了。”王先生说。
用完上海本地的临牌额度后，久拍不中的车主
只能购买外地临牌。一张有效期为 #"天的外
地临牌代办价格为 $""元，一个城市可以办 #

次共计 '"天。
相比代办外地车牌，代办临牌不仅手续

简单而且利润更加丰厚。“各地办理一张临时
牌照，价格都只有几元钱，而且很简单。过去
代办一张外牌，我们的利润只有一半，现在办
外地临牌，虽然价格只有几百元，成交量和利
润率却非常大。”

沪牌黄牛
代拍业务是!空麻袋背米"

上周末是拍卖前的最后一个双休日，上
周六上午 '时，福州路国拍大厦刚开门，门口
排队买标书的人已经从福州路排到了旁边的
小巷里。国拍大厦旁的咖啡店店主说，%"!&
年以来这里排队买标书的人明显增多，他的
咖啡销售额也增长了近一倍。
每个求牌心切的车主都要遭遇好几拨黄

牛。“("""元包半年内能中标，!""""元包 #

个月，选择 !&"""元的客人最多，基本保证当
月能有 '"!的中标率。”现场的黄牛众口一
词。一些购买标书的人大多都在考虑找黄牛
代拍。一位张姓老先生说，他刚考了驾照，就
是为了家里多一个拍牌的名额，“我儿子连拍
!%个月都没拍到，临时牌照已经换了 #个省
的，现在多我一张驾照，也就多一个机会”。最后，
他在两家黄牛处都办理了 !&"""元的“顶配”。

黄牛代拍到底有多“保险”？一位已经退出
江湖的“老法师”说，黄牛拍和自己拍中标几率
其实相差无几，所谓有“特殊资源”都只是唬人
的话。上海市交通委相关人士也告诫，“不要盲
目相信黄牛，其实他们也是拼几率而已。”

汽车!"店
新能源车继续热销

记者从上海市新能源汽车推进办公室处
获悉，# 月份上海新能源车的上牌数量为
%"""辆左右，相比去年的平均上牌数增加了
一倍。在沪牌越来越难拍的背景下，新能源车
是目前最可靠的选择。记者昨天联系多家新
能源车销售店，包括荣威、比亚迪、北汽和奇
瑞等，获悉目前新能源车的订单都需要等待
%)#个月，在安亭的荣威 $*店，工作人员透
露 $月以来每天都至少收到 #"张订单，新能
源车供不应求。今年开始，上海购买新能源车
的门槛提高，消费者购买新能源汽车，必须先
提供充电桩安装证明，这就要求车主要有固
定车位，很多人为了获得新能源车的购买资
格，都不惜花费二三十万购买车位。

本报记者 程绩

! ! ! !外牌车主乔先生家住杨浦，公司在静安
寺，以往每天他都是卡着时间，+时许出门经
过外滩隧道上延安路高架，一般 +时 #"分
前能下高架。今天新的限行政策首日，早就
做好功课的乔先生，选择了一条全新的上班
路，他 ,时 #"分出门，由黄兴路上内环高
架，经由中环到一号线汶水路站，,时 &"分
按计划顺利下高架，+时 &分把车停在了汶
水路站，这里是目前全市 !"个 -".车站之
一，在此停车只要换乘地铁，取车时就只需
付 !"元一天的车费。到静安寺，他需要换乘
%号线共乘坐 '站地铁，最终他早晨 (时到
公司，“比平时晚了 %"分钟，但我的记步软
件显示我走了两千多步，等于锻炼了，感觉
还不错。”

相比之下，在漕河泾上班的罗先生新政
之后的上班路就更加辛苦，因为从杨浦区到

漕河泾的公共交通不太方便，今天他 ,时就
出门，“就担心今天第一天外牌车都会提前
上高架，+点前不能从虹许路下去。”结果比
预想的顺利，他 ,时 $"分就到了虹许路，但
对于未来他还是很担心，“现在天气好早点
起床没关系，想想以后大冬天也要每天 ,点
起床，我还是继续拍沪牌吧。”他和妻子两个
人现在都在拍沪牌，但努力了 (个月还是没
有拍到。

还有一些外牌车主则索性放弃高架，家
住杨树浦路的张先生，今天反而比平日晚半
小时出门，“既然高架限行时间提前了，我就
干脆走地面。”他提前在手机导航软件里设
置好了躲避限制路段的功能，目前部分导航
软件已能做到这一点，在右上角的偏好中输
入车牌号，之后的导航中就会自动躲避限制
路段。 本报记者 程绩 李一能
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! ! ! !今日起，本市部分高架道路（城市快速
路）对悬挂外省市号牌小客车、未载客的出租
小客车及实习期驾驶人驾驶的小客车限行时
间进行调整，从原先的 +/#"—'/#"、!,/#"—!(/

#"调整为 +/""—!"/""、!,/""—!'/""，限行范
围不变，时间延长。

今天上午，记者从交警部门获悉，本市交
警今天提前上岗，在多个高架匝道口派驻警
力，对外牌车辆发放告知单，提醒司机不要闯
入禁区；并在 '时 #"分将停在各匝道入口处
的外牌车劝离。!"时后交警部门表示，今天高
架绿色时间延长，地面高峰时段提前。

上午#时
劝阻!"多辆外牌车

上午 ,时 &%分，内环高架宛平路上匝
道，记者看到一辆鲁 0牌照的外牌车辆准备
上高架，徐汇交警支队三中队指导员顾之峰
将其拦下。“你好，今天已经实行了外牌限行
的新规，部分高架道路 +/""—!"/""、!,/""—
!'/""限行，请问你前往哪里？”司机告诉民
警：“我不知道这个规定嘛，我要去浦东，南浦
大桥下。”顾之峰告知他就算现在上去，也会
很快被交警劝离高架。司机随后听从了交警
的劝导，选择从地面绕行。

,时 &,分，一辆皖 1的外牌小客车来到
这一匝道口，司机要前往龙东大道，同样表示
不知道新规定。民警向他发放告知单，并将其
引导至地面道路行驶。上午 +时，限行规定正
式开始实施，首辆外牌车辆浙 2车牌的小客
车被劝阻。至上午 +时 #"分，共有近 %"辆外
牌车辆被劝阻，改走地面道路。

顾之峰说：“内环高架宛平路上匝道历来
是一个繁忙匝道口，一般七点半左右，这里的
车流量就非常大了，新的限行规定实施后，我
们提前上岗，进行劝导，将车辆分流至地面道
路，尽量缓解高架通行压力。”记者了解到，今
天交警部门增派警力，在多个上匝道口提前
告知劝导，特别在 ,时 #"分至 +时，'时 #"

分至 !"时这两个时间段，民警还将重点提醒。
,时 #"分，另一路记者在长治路九龙路

口看到，已经有很多虹口和杨浦方向的来车
行驶到外滩隧道准备进入延安路高架主路，
其中三分之一是外牌车。记者观察，+时后进
入外滩隧道的外牌车数量远少于 +时前。

上午$时%&分
等待放行车辆锐减

上午 '时 #"分，闵行交警支队三中队民
警杜惠杰已经在莲花南路沪闵高架上匝道口
执勤。以往每到这个时候，就会有外牌车在此
处排队等候高架限行结束，而交警则会将这
些车辆劝离。但今天上午 '时 #"分前后，这
一匝道口没有一辆排队车辆，只有个别外牌
车径直驶上高架，由于车速很快，交警只能拦
下个别外牌车。
“在这里排队的司机对限行措施向来比

较关注，可能他们都已经知晓了规则的改变，
所以就不来排队了。”杜警官表示，将会执勤
到 !"时早高峰限行结束，如果有车辆排队，
将立即把这些车辆驱离。

杨浦交警支队七中队警长姜均彦告诉记
者，他所执勤的匝道是中环国和路、政通路上
匝道，上午没有发现有车辆排队的情况。据了
解，该匝道曾经有不少外牌车排队等待限行
结束，但经过一轮整治，情况已经有所好转。

排队上高架行不通后，不少司机选择算好时
间上匝道，今天也出现了不少算错时间的情
况。姜均彦告诉记者，今天上午至少拦下了 %"

辆“算错时间”的外牌车，交警随后向这些司
机发放了宣传资料。

交警部门提醒，希望驾驶外省市号牌车

辆的驾驶员自觉遵守上述规定通行，违反相
关规定的，公安机关交通管理部门将按照道
路交通安全法律法规，予以处罚。'时 #"分，
记者在高架上行驶时发现道路畅通，平时要
#"分钟的路程，今天 !"分钟就开到了。但地
面道路却比平时拥堵。

外牌限行新政首日!本报记者现场调查发现"""

高架!绿区"延长地面高峰提前

本报记者 李一能 程绩

通 讯 员 孙国富 李辉

外牌车主
提前出门!高架'地铁"

!今天 !时 "#分!交警在内环外圈宛平路上匝道劝阻并引导外牌车辆走地面 本报记者 陈梦泽 摄


